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营造良好氛围 让创业者背起包就能来

把浦东打造成创新创业的热土
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■本报记者 杨珍莹 浦东报道

今年以来，陆家嘴金融城继续拓

展商办空间。昨日，记者从陆家嘴管

委会了解到，年内陆家嘴地区将再次

掀起一场“空间革命”，共新增约 100
万楼宇建筑面积，共有 9项商办楼宇

竣工，其中陆家嘴世纪金融广场 3幢

办公楼等 6项商办楼宇已投入使用；

上海中心大厦等3项楼宇正进行装修

收尾工作。

上海最高楼
明年迎来首批“住客”

“十二五”期间，陆家嘴金融城实

施扩城战略，包括上海中心、陆家嘴

滨江金融城在内的首批十大项目已

陆续开工。

在陆家嘴扩容的背景下，片区内极

度饱和的商办市场将有望得到改善，特

别是明年年中上海中心大厦即将投入

运营，将直接解决小陆家嘴区域高端办

公楼“余粮吃尽”的尴尬处境。

记者了解到，上海中心在充分分

析上海整体办公楼市场以及陆家嘴

金融贸易区办公楼市场特点的基础

上，确定了总部管理主题办公区、文

化创意主题办公区、金融和财富管理

主题办公区，并在有空中花园的楼层

制定了花园办公的新模式。

“上海中心对驻户有要求，我们

希望是一些高端的金融、服务业、保

险、律师行、文创行业以及制造业，所

以对第一批入驻企业有控制，需要了

解这些入驻企业的背景等，目前招商

正在洽谈当中。”上海中心大厦建设

发展有限公司总经理顾建平表示。

据悉，自 5月与仲量联行和世邦

魏理仕正式签订了办公楼代理服务

协议以来，上海中心已接待了有意向

租户逾 150家，累计需求面积超过 23
万平方米。意向客户中以银行、基金

和保险业为代表的金融类企业占到

了31%；以律师行、设计师事务所等为

代表的高端服务业占到了47%。目前

符合上海中心大厦首轮租户定位要

求的21家租户，已进入商务条件沟通

环节，累计需求面积超过6万平方米。

浦东版“徐家汇”
明年年底现身

在距离滨江十分钟车程，位于地

铁世纪大道站旁，一个集商业、文化、

娱乐、办公酒店功能于一体的城市现

代服务业集聚中心——被称为浦东

版“徐家汇”的“世纪大都会”项目明

年年底将现身。

“现在我们已经完成了结构封

顶，正在进行装修。地面部分是 5栋

独立楼宇、最高为 16层，通过幕墙系

统整体连接，从外观上看又只有“一

栋楼”，陆家嘴金融贸易区开发股份

有限公司项目二部总经理朱家驹透

露，按照计划，明年年底，世纪大都会

项目就将交付使用，独特的外形是其

亮点之一。据了解，“世纪大都会”项

目地上总建筑面积约 38.7万平方米，

由百联集团与上海陆家嘴集团共同

投资打造。

除了10万平方米的“高档商业购

物中心”外，“世纪大都会”还拥有可

以容纳1万人同时办公的12万平方米

办公区域，并按5A写字楼标准打造。

在今年计划建成的百万平方米办

公楼宇中，位于“日晷”附近的陆家嘴

世纪金融广场自去年6月以来，已陆续

有14万平方米建筑面积投入市场，到

目前为止出租率接近90%，吸引了大量

来自金融、专业服务行业的企业。此

外，值得一提的是，浦东新兴金融即互

联网金融基地将于年底正式启动落户

陆家嘴世纪金融广场，届时迎来又一

批互联网金融的明星企业。

截至今年11月底，陆家嘴金融贸

易区已有8层以上商办楼宇227幢，地

上建筑面积约1112万平方米。

陆家嘴金融城再掀一场“空间革命”
年内新增近百万平米商办面积

▲记者从中国商飞公司获悉，目前，ARJ21—700飞机功能和可靠性试飞既定
任务基本完成，预计将在今年12月底完成适航取证。

▶11月26日，中国商飞客服中心迎来一位特殊客人——刘翔。“飞人”刘翔在
现场“开飞机”，体验了一把全球首台ARJ21—700飞机全动飞行模拟机的感觉。

相关报道详见A2版

■本报记者 王延 浦东报道

昨日，浦东新区举行“风投专家座谈

会”，上海市委常委、浦东新区区委书记

沈晓明主持了座谈，上海市政府副秘书

长、浦东新区区委副书记、区长孙继伟参

加座谈并讲话。沈晓明表示，浦东在二

次创业中若要实现可持续发展，一定要

打造成为创新创业的热土，成为上海建

设具有全球影响力的科技创新中心的核

心功能区。

座谈会邀请9位活跃在沪上的风投企

业家建言献策。上海小村投资管理有限公

司董事长冯华伟表示，随着国内社会财富

呈现资本化趋势，创新创业将会在未来十

年走到舞台中央。上海友利投资管理有限

公司合伙人叶先友认为，浦东可以通过引

导成立标杆性的早期或是天使投资基金品

牌、打造具有全国影响力的创业活动品牌

以及形成创业联盟生态圈等方式，形成良

好的创新创业氛围。上海合力投资管理有

限公司创始合伙人张敏表示，上海自贸试

验区成立，将有机会让上海的风险投资机

构将资金和创新产品“冲出去”，并将更多

技术“引进来”，从而实现弯道超车。不过，

浦东乃至上海也有自己的“困扰”。创业接

力基金合伙人徐毅律直言，今年以来，国内

天使基金投资规模呈现爆发式增长，达到

42 亿元，上海排名第二，约占到其中的

17%，但距离排名首位的北京仍有较大差

距。

据悉，浦东目前拥有股权投资管理企

业 294家，资产管理规模为 286亿元，其中

民营股权投资企业管理资产为 127亿元。

2009年至2013年期间，全国风险投资管理

机构在浦东的投资项目共有 185项，累计

投资规模为 322亿元，其中由浦东风险投

资管理机构参与投资的项目共有66家，规

模为92亿元。未来，浦东相关部门将探索

设立母基金，并与风投企业合作，共同在塘

东总部成立新兴金融起航基地，吸引更多

天使投资人来到浦东。

沈晓明在座谈会上指出，浦东要成为

创业者背起包就能来的地方，首先要营造

良好的创新创业氛围。他表示，浦东外商

投资成功率要比全国平均水平高 30个百

分点，成为外商进入中国的首选地。扶持

创新企业和服务创新人才要借鉴相关经

验，关注他们生活成本的问题，更要关注降

低他们的创业成本、提高他们的创业成功

率。同时，浦东将着力改革财政科技投入

机制，探索科研经费“拨改投”，以更加开放

的心态提高政府科研经费的使用效率。此

外，浦东还将探索研究风险投资补贴等新

的政策并对相关风投企业做好宣传和对

接。

沈晓明表示，欢迎风投企业投向浦

东更多有活力的民营创新创业企业，同

时参与浦东孵化器功能的升级改造，实

现孵化器与投资功能和专业服务相衔

接，共同培育浦东的创新创业生态。通

过上述举措，弥补浦东创新创业文化的

不足。

孙继伟在座谈会上说，浦东正在进行

二次创业，在产业结构调整当中，产业重点

向哪里突破、发展，要重点扶持、培育什么

行业，可以通过风投公司的观点和建议，帮

助浦东拓宽一些视野，改变一些观念。他

表示，目前政府对于一些项目的资金扶持

仍是相对粗放型的，可以探索与风险投资

机构相互合作，实现扶持资金“四两拨千

斤”的功能。

浦东新区区委副书记、组织部部长冯

伟，副区长陈鸣波、简大年座谈时在座。上

海市科委副主任干频出席座谈并讲话。
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上海纽约大学
成立波动研究所


